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■记者 徐晓伟
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■记者 金圆忆

■通讯员 谢付良 记者 翁辰辰

【72变之二十四】电瓶车充
电之变

【走进现场】96幢自建房，却
有 480个充电插座和 1个扫码充
电棚，这样 1比 5的“高规格”“高
配置”充电设施就出现在我市永
兴社区兴业新村。

走进永兴社区兴业新村，只
见每家每户的弄堂里都安装着 5
个充电插座，一辆辆电瓶车正在
有序充电。“像我们兴业新村都是
自建房，基本上每家都有房屋出
租，出租人员多，充电插座根本不
够。之前每家每户只好拉出多条

‘飞线’进行充电，既不美观，又带
来了众多安全隐患。现在这些情

况都没有了，我和租客都过得舒
心、安心、放心。”永兴社区兴业新
村居民陆其英感叹道。

充电棚的建造、充电插头的
“从无到有”绝非是一个小区的
特例，而是整座城市便民服务
的提升。在永兴社区红建花苑
内，整齐划一的停车位，道路两
旁整修一新的充电停车棚，车棚
内车辆整齐摆放，沿墙一侧均加
装了充电桩和插座。“这三年，我
们小区的变化真的是实打实
的。现在我们小区2个充电棚里
有10个插座都可以免费充电，我
平时都会过去充电，既安全又省
钱，其他小区的朋友都很眼红
呢。”家住永兴社区红建花苑的
居民卫永根得意地说。

【创建历程】近年来，“飞线

充电”、楼道充电等现象屡禁不
止，电瓶车充电导致的失火事故
时有发生，成为困扰老旧小区居
民的一个难题。如何破题？如何
攻克？永兴社区给出了正面回
答。伴随着老旧小区的标准化改
造，乘着文明城市创建的东风，永
兴社区干部一家家入户，一对一
进行问卷调查，对小区内电线杆
进行全面排查，摸清隐患问题，找
准薄弱环节，精准制订改造方
案。最终社区联合施工方，将社
区里的电线上改下，购置近500个
插座进行充电插头的配置。“每家
每户都安装5个插座的目的，既保
障充电的充足性，也确保公平性，
每家每户都有就不会存在偷电等
问题。同时，考虑到安全性，我们
就将所有插头都安置在弄堂里，

真正实现用电安全和用电自由的
‘两全其美’。”永兴社区党委书记
马连中说。

“漫天飞线”的情况同样也
曾出现在永兴社区阳光庭园，该
小区一共有 96户人家，其中 81
户都是新居民，管理难度较大。
面对居民不配合，充电地方紧缺
等问题，去年 6月，永兴社区“狠
下心”“壮大胆”，加大整改力度，
将车库腾退，在居民楼外安装了
25个充电插座，基本上满足了小
区居民的电瓶车充电需求。“这
是一项惠民工程，让新居民也能
享受到我市的文明成果，沐浴在
文明的春风中。”马连中说。充
电棚投入使用一年后，如今的阳
光庭园，电瓶车充电线满天飞、
插线板到处可见的情景早已不

在，居民们文明意识不断提高，
车辆充电停放有序。

【记者感言】一个小插座不
仅方便了人们的生活日常，很大
程度上缓解了充电难问题，更消
除了安全隐患。小插座的改变
和提质，让居民充电多了一份安
心，少了一份慌乱与糟心。电流
流向的地方不仅是百姓的心田，
更 是 对 文 明 城 市 的 认 可 与 满
意。以小见大，电瓶车充电设施
等基础设施的改造更是彰显着
一座城市的大文明。

一个充电插座一个充电插座 带来两全其美带来两全其美
■记 者 金睿敏
通讯员 曹金凤

本报讯 近日，记者在新埭镇的中舟蔬菜生
产基地里看到，不少大棚盖起了黑色的遮阳网，里
面还添置了喷滴灌设施。基地技术员杨培和告诉
记者，基地共种植绿叶类蔬菜面积 6000多亩，正
常情况下每天有30多吨的鲜菜上市，但最近受高
温影响，上市量减少到了十七八吨左右。为了减
少损失，基地在每天傍晚时分开启滴管、喷淋等设
施，努力降低大棚温度，确保蔬菜正常生长。

在旧埭村林峰葡萄园，记者也看到10亩葡萄
园所有的朝阳出口，都覆盖起了遮阳网。“晴热高
温天气对提高葡萄的糖度十分有利，但也容易造
成葡萄果实伤害。”葡萄园负责人林峰告诉记者，
这两天，他坚持每天早、晚给葡萄园浇灌一次“跑
马水”，改善葡萄生长小气候。

除了果蔬作物，高温天气还对水产养殖造成
了不小影响。新埭镇水产养殖户史玉明今年养殖
的100亩南美白对虾、罗氏沼虾目前已到了起捕阶
段，由于持续高温，鱼塘表面水温普遍达到了35℃
以上，水中缺氧严重，影响了水产品的生长。“现在
最要紧的，就是要采取防控措施，调节水质，减少塘
内有害菌。”新埭镇农业农村办渔技员张秀良说。

据了解，平湖共有对虾面积1万亩左右，眼下
当地农技部门正指导养殖户采取增添内塘增氧设
备、调节水质和饵料配比等方法，做好防暑降温，
确保水产品正常生长。

做好农业防暑降温
减少持续高温损失

本报讯 近日，广陈镇 408
弄小区的“定时定点”流动分类
投放站正式启用，标志着广陈镇
小区垃圾分类“定时定点”分类
投放实现了全镇 6 个小区全覆
盖。这是我市首个实现小区“定
时定点”全覆盖的镇街道。

“悦心公寓作为我市首个
实行智能化‘定时定点’分类投
放的试点小区，从试点成果看
成效明显，随后镇里开始推广

‘撤点建站、定时定点’分类投
放模式，近期全镇小区实现了
全面覆盖，提前完成了年度目
标任务。”广陈镇分类办负责人
告诉记者，广陈镇分类投放点

由原来的 24 个，减少到分类投
放站 6个，同时配置专职劝导员
6人，居民垃圾分类的准确率快
速提升，也调动了居民参与垃
圾分类的积极性，养成垃圾分
类的习惯，自觉成为垃圾分类
的遵循者与宣传者。

“近日，嘉兴市分类办下发
了《嘉兴市生活垃圾分类争先创
优工作方案》，全面提升了年度
任务指标，下达给我们的‘定时
定点’小区任务由 10 个增加到
200个，要求全市所有道路全面
撤桶，实施‘定时定点’收运，开
展垃圾计量收费试点。”市分类
办常务副主任王跃平说，为全面
完成各项任务，确保我市垃圾分
类工作继续走在嘉兴前列，我市

也对各项任务进行了分解落实，
要求保质保量完成。

“撤点建站、定时定点”是
我市小区垃圾分类的品牌和重
点，原本今年我市将累计完成
139个以上的小区，为实现嘉兴
下达的争先创优目标，我市大
力推行居民小区以“CJ-3122”
分类投放为主，移动“定时定
点”投放方式为辅的“1+1”平湖
模式，年底前覆盖 220个以上居
民小区，力争全覆盖。同时提
升街面品质，全市城市、集镇道
路全面开展“定时定点”收运，
取消城区快速路、主次干道、支
路所有沿街垃圾桶，按照嘉兴
统一果壳箱标志标识、标准规
范和应用指南，规范设置沿街

果壳箱，在道路、公园、广场、商
业街区等区域合理设置“三合
一”果壳箱。

“目前我市‘撤点建站、定
时定点’小区已经完成了近百
个，同时还有 50 多个小区正在
建设中，165 条道路取消了沿
街 垃 圾 桶 ，各 项 工 作 稳 步 推
进。”王跃平表示，年底前我市
还要启用全市生活垃圾分类全
过程信息监管平台，通过这个
平台实现分类投放、分类运输、
分类处置的全过程监管，对垃
圾分类现状进行分析，为下一
步工作提供决策依据，目前也
正在倒排时间表，加快开发建
设进度，全力推进。

同时我市还将创建“三个

一”宣教品牌，建立一镇（街道）
一宣教基地，一社区（村）一减量
主题，一校一“酵素”工坊，通过
持续开展志愿服务，创建青年、
巾帼志愿、社会组织服务品牌。

“接下来我市将通过全力推进争
先创优各项任务，进一步完善生
活垃圾分类处理体系建设，补齐
短板、固化模式、开拓创新、勇于
突破，加快监管平台开发建设，
提升分类成效和质量。”王跃平
说。

我市打响垃圾分类争先创优攻坚战

唯永不懈怠 方行稳致远
名为《外墙体上漆》，而灵感则来
源于广福园小区的标准化改造。

“政府关注到我们老旧小区
居民的诉求，让我们非常感动，
要为老旧小区标准化改造这个
项目点赞。”陈似娟说，她是位文
学爱好者，退休后便用写诗、写
散文的方式记录下身边的美好

事物。在小区改造过程中，她看
到破旧的墙体焕然一新、无序的
道路上划上停车位等新变化，便
陆续写下了《搭脚手架》《新增绿
道》《停车位》等5首打油诗，为政
府的为民初心点赞、为创建的求
真务实鼓劲。

文明创建，惠民利民。群
众，是文明的主人，是创建的主

体。政府一心为民，民众自然
也心向往之。文明创建是一场
干群的大联欢，在平湖，人人都
以主人翁的意识，自觉参与到
全国文明城市创建中来，在社
区管理中，广大党员群众主动
加入，乱堆放、乱种植、乱张贴、
乱停车、乱拉线充电等问题整
治时，自觉站位、主动清理，示

范引领、积极引导，创建氛围空
前热烈；在耕好“责任田”的同
时，又当好“挑山工”，主动做好
文明创建志愿服务，市民“文明
啄木鸟”志愿者就是其中一支
致力于用心“找茬”的红马甲，
他们来自于各行各业，遍布在
城市的各个角落，只要哪里有
文明创建的“漏洞”，哪里就有

他们的身影，仅今年通过他们
的监督整改，就已解决各类大
小问题 500多个。

全市上下心往一处想、智往
一处谋、劲往一处使，干群同心、
其利断金，人民群众的理解和参
与就是对文明创建最好的回应
与鼓励，也是文明创建的最大优
势。

昨天，平湖经济技术开发区2020秋季人
才交流大会在市就业管理服务中心举行。
来自当地 116家重点企业采取现场设摊、交
流洽谈的形式，提供 2200个就业岗位，现场
初步达成意向的有1100余人。

■摄影 王 强 陈明远 曹金凤

“秋招”聘人才

本报讯 今年是个税汇算清缴的首年。个
人所得税年度汇算清缴退税是落实中央减税降
费政策和促进财税体制改革的重要一环。为保
障个人所得税退税工作顺利开展，国家金库平湖
市支库积极与市税务部门联系，明确职责分工，
简化处理流程，保证资金及时、准确、足额到达纳
税人账户。

面对因生僻字等原因造成退税资金无法到达
收款人账户的退库时，平湖市支库及时联系税务和
清算行，积极寻求解决方法，确保纳税人退税一分不
少，让多缴税款“物归原主”，进一步释放减税降费税
收红利。截至6月底，我市共处理个人所得税汇算
清缴退税及个税手续费代扣代缴退税94736笔，金
额为3186.35万元，退库退回共1519笔。

除了与其他部门协力合作、高效退税之外，国
家金库平湖市支库还开展了许多利国惠民的工
作。疫情期间，市支库积极配合防疫工作的开展，
确保上令下达，加强与财政和各金融机构的联动，
密切关注财政部门的抗疫相关资金拨付要求，确
保及时、准确送达，第一时间完成资金拨付，保障
资金汇路畅通。同时要求金融机构配合，做好集
中支付业务，保证不同汇路的抗疫资金实时到
账。截至 2020年 6月底，我市支库拨付抗疫相关
资金共698笔，金额为5003.19万元。

同时，我市支库还积极布置辖内银行机构开展
国债到期提醒工作，通过各种途径进行提醒，确保客
户的储蓄国债及时兑付。在发现一位九旬老人名下
国债已逾期十年仍未兑付后，工作人员主动联系，靠
前服务，联系老人子女。由于老人腿脚不便且遗失
存单，支库联合平湖工行上门提醒，并特事特办，开
通绿色通道，由其子女代理，顺利完成兑付。

国库高效服务惠民生

本报讯 近日，市区明珠路西侧绿化提升工
程已完成施工、监理招标，即将开工建设。该项目
位于市区明珠路西侧（三港路——平廊公路），建
设内容主要包括绿化提升改造、绿化苗木种植以
及河道驳岸建设等，进一步提升城市风貌，用绿色
扮靓城市。

此次绿化提升工程植物设计坚持因地制宜、
以人为本，打造绿色生态的原则，靠近人行道以落
叶植物为主留出地被空间，最大限度提高绿视率，
体现自然生态。苗木上选择适生树种和乡士树
种，做到宜树则树，宜花则花，宜草则草，采用小乔
木、灌木、地被（草本）植物的配植形式，以达到一
种层次分明、清新爽朗的景观效果，将使一个原本
平淡的空间变得充满生机，富有活力。

明珠路西侧绿化
提升工程即将开工

■记者 华婷婷


